

En la capital... 450 pesetas trimestre
fuera de la capital... 500 pesetas trimestre
Girar en oro... 18 id. semestre
de un año en oro... 25 id. trimestre
Extremadura... 75 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Príncipe, 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 10 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas en adelante, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea al fin de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y retamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIV

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, sábado 10 de noviembre de 1894

NÚMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 5.424

EL NOTARIO D. Buenaventura Roqueta, sucesor de D. José Escarri y D. José Casadevall, ha abierto su despacho en esta ciudad calle de Ciudadanos, 9, 1.º

Efeméride

10 de noviembre de 1285.

Muere en Villafranca del Panadés (Barcelona) don Pedro III el Grande, rey de Aragón.

El 16 de noviembre de 1276, á los 37 años de edad, ocupó el trono de Aragón don Pedro III, hijo y sucesor de don Jaime el Conquistador.

Después de ser coronado en Zaragoza, se dirigió á Valencia para acabar de someter á los musulmanes que todavía ocupaban algunos sitios, logrando en el siguiente año conquistarles la importante plaza de Montesa.

Con igual éxito obtuvo en 1280 la sumisión de la ciudad de Balaguer en la que se hallaban refugiados varios nobles declarados en rebeldía por no haber acudido don Pedro á Barcelona á confirmar los fueros y privilegios catalanes.

Libre ya de infieles y sediciosos, puso en ejecución su gigantesca obra de conquistar el reino de Sicilia, cuyo trono correspondía á doña Constanza, su esposa, y disfrutaba el conde francés Carlos de Anjou. De la importancia de este hecho, felizmente realizado en 1282, puede formarse idea cuando por él alcanzó Pedro III el sobre nombre de Grande.

Hecha la distribución de cargos, emprendió el viaje con dirección á Burdeos, ciudad designada para verificar el duelo á que le retó el destronado Carlos y que al cabo no tuvo lugar por no haber comparecido éste oportunamente.

Mientras tanto los aragoneses se lamentaban del abandono en que les tenía el monarca por atender á los asuntos exteriores, y de los gastos y complicaciones que esto les causaba y con ocasión de haber convocado don Pedro las Cortes del reino en la ciudad de Terazona, expusieronle ante las mismas las causas de su disgusto.

Entonces fué cuando don Pedro concedió al reino el famoso Privilegio general de la Unión. En cambio la situación del trono era cada vez más difícil, por un lado los asuntos de Sicilia habían vuelto á turbar la paz, con motivo de la alianza que en venganza del destronamiento del conde de Anjou, formaron el Papa Martín IV y el rey de Francia Felipe el Atrevido, para asentar en el trono de Aragón al príncipe Carlos de Valois, uno de los hijos de este monarca; por otro, los nobles aragoneses exigían el cumplimiento de varios preceptos derivados del privilegio que el monarca acababa de otorgarles, y para que todo contribuyera á hacer más apurada aquella situación, la ciudad de Albarracín se obstinó en negarle obediencia.

Solo el tacto, actividad y valor de don Pedro pudo dar cima á todo, accediendo á las instancias de los fueristas. Venciendo á los de Albarracín y multiplicándose para poner en condiciones de defensa los diferentes puertos y ciudades amenazadas de invasión por el ejército franco-romano. El mismo, al frente de reducidas fuerzas, estuvo en los Pirineos por espacio de un mes disputando el paso á los invasores y cuando se apercibió de que éstos penetraban por la parte del Ampurdán, acudió allí con asombrosa celeridad, fortificó algunos sitios, exhortó á los pueblos y concejos á que le secundaran en tan patriótica obra; pero todo quedó malogrado con la derrota que sufrió en la defensa de Gerona. Bien es verdad que tal triunfo fué de escasísimos resultados, pues una mortífera peste diezmo en pocos días las filas del ejército francés y obligó á don Felipe á levantar el campo. Ocurrió entonces el raro contraste de que los conquistadores solicitaran del vencido el libre paso para regresar á sus cuarteles. Así lo prometió don Pedro, y Gerona como los demás puntos en que las armas francesas habían triunfado, volvieron á quedar libres de adversarios. A los dos meses y cuando don Pedro se preparaba á emprender otra campaña contra su hermano el rey de Mallorca, por haber auxiliado á los anteriores, vióse acometido de una enfermedad que en breve le arrebató la existencia. Su hijo mayor don Alfonso (tercero) le sucedió en el trono de Aragón, Valencia y Cataluña, y en el de Sicilia su segundo-génito don Jaime, que también ocupó el de Aragón á la muerte de don Alfonso.

(Prohibida la reproducción.)

Un suelto y dos telegramas.

La Epoca recibida ayer, dice:

El telegrama de Roma que en otro lugar publicamos confirma en parte, una noticia que anticipamos ayer, y según la cual, el Vaticano se prepara á intervenir en la situación creada por la actitud en que se supone al cardenal Primado señor Monescillo.

No vendrá un delegado apostólico; pero el Nuncio de Su Santidad irá á Toledo á conferenciar con el venerable prelado acerca de asuntos de importancia, sin duda alguna.

Nosotros, que conocemos sus altas prendas de ilustración é inteligencia, y que recordamos el legítimo deseo que mostró de ocupar la Silla toledana, á la muerte del cardenal Payá, su actitud de cordialidad y respeto para las instituciones, de acuerdo con las ideas que mostró siempre como sacerdote y como diputado, no dudamos que cuanto dicen y dan á entender los carlistas, con fines harto censurables, responde solo á un interés político de partido, y quizá á la influencia que pretende ejercer sobre el anciano purpurado un canónigo de aquel Cabildo, antiguo campeón del carlismo.

El Primado de España no es, no puede ser, una nota discordante en la armonía del Episcopado y el Trono, tan íntimamente unidos por el vínculo que fomentan y fortalecen los sentimientos de acendrado catolicismo de la augusta señora, á quien tan reiterados elogios ha dirigido el Padre Santo.

El telegrama á que se refiere, dice:

Roma 7.—En los Circulos vaticanos preocupa seriamente la actitud que, según parece, adopta en estos momentos el Primado de las Españas, cardenal Monescillo, respecto de importantes cuestiones en que muestra criterio propio, discutido aquí.

El secretario de Estado del Papa ha telegrafiado al Nuncio de Su Santidad en esa corte, monseñor Cretoni, encargándole se traslade á Toledo y conferencie con Su Eminencia.

No sería improbable que en esa entrevista le manifestase el disgusto producido en la Corte pontificia por la idea de celebrar ahí un Concilio nacional, que no se justifica por verdaderas necesidades canónicas y que pudiera ocasionar dificultades de relativa entidad.

Confirmando este telegrama, la prensa asociada de ayer, publicó éste:

Madrid 8.—El Nuncio de Su Santidad ha salido para Toledo.

Lleva instrucciones del Vaticano, de acuerdo con el Gobierno español, para hacer asistir al cardenal Monescillo de su proyectado Concilio nacional.

La cosecha vinícola de 1894

EN FRANCIA.—Ha superado en cantidad á la del año último. El color de los nuevos vinos es algo más flojo, y en cuanto á su graduación alcohólica, calculábase como término medio de 9 á 10 grados.

Este resultado se debe esencialmente á la vid americana que ha sustituido á la atacada por la filoxera.

En Argelia se advierte un resultado idéntico. Los precios flojos.

EN ITALIA.—En el Piamonte aun no han terminado las vendimias; esto no obstante, se advierte la presencia de compradores suizos. Los precios no se hallan aún establecidos.

En la Cerdeña la filoxera ha causado estragos verdaderamente aterradores. Los primeros vinos de Sorso tienen buen color, y su fuerza es de 10 á 10 1/2 grados. Se pagan de 12 á 13 francos. Los de Sassari poseen de 11 á 12 grados y se pagan de 17 á 18 francos.

En Sicilia en muchas localidades los resultados han sido desastrosos. Esto no obstante, el rendimiento total se calcula en 30 millones de hectólitos, cifra bastante halagüeña.

EN ESPAÑA.—Tampoco podemos quejarnos. Según las cifras más exactas, la cosecha actual será de 26 á 27 millones de hectólitos, y en cuanto á calidad puede decirse domina á la de 1893. La graduación de los vinos es la misma; pero el color es más vivo, y el tanino domina, sobre todo, en nuestra región catalana y en las de Huesca, Zaragoza, Alicante, Valencia y Tarragona. Los vinos blancos de la Mancha son excelentes. La exportación para los mercados de Inglaterra y Alemania es bastante activa.

OTROS PAISES.—Portugal conseguirá en su cosecha un tercio más que en 1893.

Suiza vende sus vinos blancos de 23 á 27 francos, y los rojos de 30 á 32 francos hectólito.

El Tyrol tendrá vinos un poco ácidos, pero de mejor color y cuerpo.

La Dalmacia también ha obtenido un mayor rendimiento que el año último. Los primeros vinos se han vendido de 16 á 17 francos hectólito, pero las clases superiores alcanzaron 25 francos. Su fuerza es de 10 á 13 y 1/2 grados.

La Servia obtiene igualmente una buena cosecha, como asimismo Hungría, Valaquia y Herzegovina.

Comentarios

Las reformas de Cuba continúan dando quebraderos de cabeza á don Práxedes.

Gamazo tiene un criterio, el marqués de la Vega de Armijo otro, Puigcerver otro, Montero Rios otro y Abarzuza ninguno.

Esto es lo que nos dicen los partes de la prensa de Barcelona llegados ayer según se puede ver por el siguiente telegrama:

Insistese en asegurar que la cuestión de las reformas de Cuba dará lugar á muchos disgustos, pues todavía no se han puesto de acuerdo los prohombres fusionistas acerca de dicho proyecto; notándose, por el contrario, discrepancias importantes en este particular entre los señores Sagasta, Montero Ríos, marqués de la Vega de Armijo, Gamazo y Puigcerver.

Por otra parte, el señor Abarzuza que es quien debe cargar con la responsabilidad en este asunto, aun no lo ha estudiado, ni ha manifestado por tanto su opinión.

De suerte que todos los prohombres fusionistas tienen su opinión formada.

Y todas las opiniones son contrarias.

Y Abarzuza aun no se ha enterado del asunto en cuestión.

No dudamos que tirando de aquí y tirando de allá resultará lo que resulta siempre en todos aquellos problemas en que meten mano varias personas.

Un cien piés formado con lo malo de cada proyecto, descarnado de lo poco bueno que puedan tener.

El Correo Español, órgano del pretendiente don Carlos, ocupándose del Siglo Futuro que ha condenado con textos episcopales el proceder de tres carlistas que se han batido en duelo, según el lector sabe, le replica así:

Ahora debemos decir á El Siglo Futuro, sin objeto de elogiarle, que él, que no por virtud cristiana solamente, sino por la índole especial de su temperamento, está seguro de no cometer el terrible pecado de desafío, que nuestros amigos demostrando que son verdaderos carlistas, y por lo tanto cumplidos caballeros católicos, han hecho lo que compete á verdaderos hijos de la Iglesia, y cuando ellos y la autoridad competente, que no es la de El Siglo Futuro, lo crean conveniente, será conocido del público en términos más claros que ahora lo es.

Hé aquí los sepulcros blanqueados de que hablan las sagradas letras.

Llama cobarde á El Siglo Futuro y luego dice que sus amigos, los que se han batido en duelo, han cumplido despues como verdaderos católicos: es decir, á sabiendas de que quebrantaban el precepto divino y lo mandado por la Iglesia, fueron actores y testigos de un duelo; y despues de batirse como paganos, hacen el papel como católicos.

Si esto no es la farsa llevada al límite de la hipocresía, no sabemos en verdad lo

que es farsa ni lo que es hipocresía.

El conde de Chacón, primer secretario de la embajada de España cerca del Vaticano, ha enviado á las Hermanitas de los Pobres de Roma el importe de su sueldo anual, importante 6.000 pesetas.

Eso si que es ser católico ejerciendo la caridad.

El País viene furioso contra el señor Abarzuza porque se ha pasado al campo monárquico, reconociendo que una República no nos puede dar más libertades verdaderas que la actual Monarquía constitucional.

Medio número dedica al señor Abarzuza el diario republicano, pues de él se ocupa en distintos artículos.

Uno de ellos lo encabeza con el título Nuevo lacayo y principia así:

A las once de la noche llegó ayer á Madrid el flamante Ministro de Ultramar, señor D. Buenaventura Abarzuza.

Bienaventurados los apóstatas, porque de ellos será el poder!

¿No se acuerda ya el órgano zorrillista de que Zorrilla antes de ser republicano era monárquico?

¿No se acuerda ya el furibundo periódico republicano de la sesión célebre de las Cortes en la que Zorrilla dijo que en su vida sería republicano?

En otro artículo añade:

El Sr. Abarzuza, republicano que fué, jurará mañana el cargo de ministro de la corona.

Tan acostumbrados estamos á la traición, que no nos causa asombro esta prepotencia del egoísmo y este envilecimiento de los hombres. La apostasia encuentra disculpa en nuestras costumbres públicas, y el encanallamiento general es tan grande, que nosotros, que podíamos despedir á los que se marchan de nuestro lado recordándoles pasados tiempos y hablándoles de conciencia y honradez, no lo hacemos temiendo que este lenguaje carezca ya de sentido.

Cuando uno se rasca, algo le pica.

Si un monárquico de valía se hiciera republicano, como se hizo Ruiz Zorrilla, encontraría El País esta apostasia, la cosa más natural mundo.

Peró está de Dios que se vé siempre la paja en ojo ajeno y nunca la viga en el propio.

Desde Madrid

Se dice hoy que muchas cosas de las que últimamente hicieron los ministros salientes no son del agrado de los entrantes, y por esto no se llevarán á la práctica por los señores que forman el actual gabinete.

Esto es lo que dijimos en otra ocasión: el tejer y destejer que hará que España esté siempre lo mismo. El ministro tal quiere dar un paso hacia adelante y luego el ministro cual desea darlo hacia atrás. Lo que no gusta á los nuevos, si es malo, bien está que no lo hagan; pero no habrá nada bueno entre lo que hayan de desechar? Así nos conviene creerlo.

Peró bueno ó malo, es la verdad, y por esto nos ocupamos hoy de este asunto—es la verdad, repetimos, que los ministros salientes y sus amigos comienzan ya á estar disgustados con los que entraron hace muy pocos días.

Resulta, pues, que los hechos no han querido retrasarse para darnos la razón.

Decíamos que con el actual ministerio no se iba á conseguir la unión de la mayoría, que habría, si no más, cuando menos la misma variedad de pareceres que antes; y á los cuatro días de constituido el nuevo gabinete, empiezan á confirmarse nuestras palabras.

¿Quién va á triunfar? ¿Se va á acceder á lo que desean los ministros? Se disgustará más á la mayoría. ¿Se van á satisfacer los deseos de la mayoría? Pues se disgustará á los ministros. ¿Y es posible que, en tal estado las cosas, puedan los prohombres de la actual situación ocupar mucho tiempo los cargos que hoy desempeñan? Creemos que no.

Veán los que en un principio afirmaban que había disgustado á los conservadores la

distribución de carteras realizada por el señor Sagasta, como no puede existir tal disgusto. A los ambiciosos no les hubiera producido muy buen efecto que el gabinete resultase de gran fuerza. Esto supondría para ellos un retraso en la realización de sus aspiraciones; pero si desde el primer momento se ha visto que los nuevos gobernantes se distinguirán por sus desavenencias, ¿a qué decir que el disgusto existió? O es que una opinión que discrepa de la general de los afiliados a un partido, se considera opinión unánime? Eso es una exajeración y nada más y en todo hay excepciones.

Nosotros seguimos sosteniendo que no ha habido tal disgusto ni le hay, y afirmamos nuevamente que el actual ministerio contribuirá a que suban los conservadores al poder antes de la época por todos calculada.

Un día de estos se reunirán los elementos que forman las minorías republicanas, para acordar la conducta que deben seguir en las Cortes.

Esta conducta se acordará por las minorías a que nos referimos, reuniéndose todas ellas separadamente; y cuando ya hayan trazado la línea de conducta que cada una habrá de observar a partir del día 12 de este mes, se asegura que se intentará una conciliación para que los republicanos procedan unidos en el Parlamento.

Antes hemos dicho que los ministros tejen y destejen. ¿Porqué no decir lo mismo de los republicanos? Siempre perdiendo el tiempo, siempre procurando la unión, y siempre triando los unos contra los otros. Hoy se unen, mañana se separan, el otro vuelta a unirse y al siguiente a separarse de nuevo.

Parecen muchachos de esos que se *ajuntan* y se *desajuntan* unos a otros por cualquier chiquillada.

Y todo ¿para qué?

Dicé un periódico que solo llegarán a una buena inteligencia.

Dios lo haga. Buena inteligencia supone buen cerebro, y en cerebro bueno la locura que ellos pretenden realizar no puede tener albergue.

Porque locura es creer que la República ha de dar en España mejores resultados que la actual Monarquía.

De modo que si llegan a una buena inteligencia, habremos de felicitarlos y felicitarlos.

Carmón.

7 noviembre 1894.

Noticias locales y generales

Como nos gusta ser imparciales ya que en la censura no solemos ser tardíos, hemos de consignar en pró del buen nombre del cuerpo de vigilancia y del municipal, que durante las pasadas ferias y no obstante la extraordinaria aglomeración de gentes, no solo no ha tenido que lamentarse robo alguno, si no que ni se puede registrar accidente de ninguna clase que pueda haber turbado en lo más mínimo la paz y alegría que por doquier ha reinado.

Conste, repetimos, para satisfacción de los encargados de velar por los intereses del vecindario.

Se encuentra convaleciente de la grave enfermedad que ha sufrido, nuestro amigo el conocido comerciante don José Canals, a quien deseamos un completo restablecimiento.

Las orquestas «Rosinyoll» de Castelló de Ampurias y «Principal» de La Bisbal, tocarán en la villa de Armentera durante el domingo y lunes próximos que aquellos vecinos celebran su fiesta mayor.

Ayer y antes de ayer era favorablemente comentado en todos los centros y círculos de esta ciudad, el acuerdo tomado por el ayuntamiento en su última sesión por el cual se nombró una comisión de estudio para la construcción de un cuartel de caballería en esta ciudad.

Esta idea que se viene agitando desde hace tanto tiempo, fué objeto durante la corta estancia del teniente general Weyler en esta ciudad de una detenida conferencia entre éste y nuestro celoso alcalde, que recabó del jefe del 4.º cuerpo de ejército el apoyo que se necesita.

Ahora es preciso que los individuos que componen la citada comisión de estudio cooperen a la gestión del alcalde, viendo de hacer mucho, bueno y deprisa, lo que no dudamos ha de suceder. Conocidos los deseos que a dichos individuos animan con respecto a la prosperidad de nuestra ciudad.

—Ha fallecido en el manicomio provincial de Salt, la presunta alienada Joaquina Guinart Ribot, de esta ciudad.

—Hoy debe reunirse la junta provincial de instrucción pública, que no lo había verificado antes a causa del mal estado de salud de su presidente el gobernador civil de la provincia señor Ayuso.

—Con igual destino que el que desempeña, ha sido trasladado a Irún el auxiliar de la inspección sanitaria de Port Bou, don José Uriza Aldaca.

—Ya tenemos de nuevo cerradas las puertas de nuestro coliseo que, según nuestras noticias, volverán a abrirse con una buena compañía de zarzuela en los primeros días del próximo mes, para el cumplimiento del contrato del señor Zubielqui.

Excepto la señora Carolli y el señor Bugatto, la compañía que ha actuado en el Teatro Principal en la pasada temporada, debió debutar con *Faust* ayer en Figueras.

—Después de haber permanecido unos días en esta ciudad al lado de sus cariñosos padres, ayer regresó a Barcelona en donde está estudiando la carrera de derecho, nuestro joven amigo don Julio Ayuso, hijo del digno gobernador civil de la provincia.

—Han expuesto sus respectivos repartimientos los pueblos de San Andrés Salou, Ogassa, Vilademuls y Agullana.

—La villa de Calonge celebrará su fiesta mayor los días 11 y 12 del corriente, con los festejos acostumbrados. Para ellos tienen contratada la orquesta de la villa y una de Torroella de Montgrí.

—Por disposición del gobernador civil, cumplimentando la real orden de 19 de octubre último, hoy empezará a girar una visita de inspección a los establecimientos de beneficencia, el ilustrado secretario de este gobierno nuestro particular amigo don Carlos de G. Puellas.

—La dirección general de correos, ha pedido informes a los administradores principales acerca de la conveniencia de establecer carteros bicyclistas entre la principal y estafetas y los pueblos enclavados en el radio de diez ó doce kilómetros, y que estén unidos a dichos centros por caminos firmes ó carreteras.

Para informar convenientemente y adquirir los datos que han de servir para el informe, el señor Ruiz Blanch los ha pedido ya a los jefes de las estafetas y creemos que el informe será favorable allí en donde sea factible la innovación.

—Don Joaquín Amer, inspector médico de la sanitaria de Portbou, ha sido declarado cesante, debiendo darse cumplimiento a la orden el día 15 de este mes.

—Hemos observado, que en parte va cundiendo el indiferentismo para la plausible orden dada por nuestro gobernador civil respecto a los carruajes que transitan durante la noche por la ciudad y los caminos, sin la correspondiente luz.

—Han regresado a sus casas los diputados provinciales que vinieron con objeto de asistir a las sesiones. A todos hemos oído hacer elogios de la gestión administrativa llevada a cabo por nuestro querido amigo y correligionario don Narciso Rigau durante el tiempo que ha desempeñado la presidencia de la corporación provincial, debido a la cual se ha disminuido el déficit en cantidad respetable, y se ha regularizado el pago de las obligaciones corrientes sin fustigar a los pueblos, muchos de los cuales han ingresado sus atrasos ó parte de ellos tan solo cediendo a los medios de persuasión.

El señor Rigau debe estar satisfecho de que la opinión sea unánime en su juicio, y no dudamos de que el nuevo presidente seguirá sus procedimientos que tantos beneficios reportan siempre a los sagrados intereses de la provincia, por cuyo bienestar todos debemos esforzarnos.

—Ha sido denunciado el periódico madrileño *El Libre Exámen*, correspondiente al día 8 de este mes.

—Hay cosas que no nos las explicamos, y la que ocurre con un individuo del ayuntamiento es una de ellas, a ser verdad lo que se nos dice.

Al banquete oficial dado el día de la inauguración del monumento de la plaza de la Independencia, asistió ese individuo;

su instancia parece se ordenó la compra de más puros habanos de los que se habían adquirido, y ahora resulta que después de haber comido y fumado, censura el gasto hecho con motivo de aquella comida.

Y busque criterio el que quiera perder el *oremus* con estas filosofías.

—Como presunto autor del incendio acaecido en la noche del 6 al 7 del actual en el pajar propiedad de Agustín Cortals Dorca, del manso Oliva de Castellfullit de la Roca, ha sido detenido el vecino de dicho pueblo Isidro Serra Subirana *Malcasat*.

—Las últimas noticias de Tánger son de que no se han rendido, como se suponía, las tribus rebeldes vecinas de Marrakeix.

Se dispone en Fez un ejército para pacificar la región.

Los rifeños inmediatos a nuestro campo de Ceuta han vuelto a vender provisiones a la plaza, gracias a los consejos de su kaid.

Créase que se puede dar por terminado el conflicto.

—Se ha ordenado la conducción a esta capital a disposición del gobernador civil de la provincia, de Ricardo Lafuente Enseñat detenido en Figueras por la fuerza de vigilancia, por ser de malos antecedentes y sospechosa conducta.

—La señorita Enriqueta Monroc, de Chicago, autora de una oda a la exposición colombina, demandó días há a la *Press Publishing Company*, ó para que se entienda mejor, al diario de Nueva York el *World*, por haber éste publicado sin el permiso de aquella y con muchas erratas y gazapos la preciosa composición poética. Alegaba la querellante que con ello se le había hecho un gran desaguado, perjudicándala considerablemente en su reputación y en sus intereses, por todo lo cual reclamaba 50.000 pesos de indemnización. El abogado del *World* hizo notar en la vista del pleito, que las erratas eran de menor cuantía, consistiendo en la sustitución de tal cual palabra del original, y que, de los gazapos, el peor era la transposición de un estrambote. Pero el Jurado no creyó que estos deslices fuesen cosa bahlad, y después de quince minutos de deliberación, falló que el *World* debía pagar 5.000 pesos a la señorita Monroc.

—Ha sido declarado cesante el maquinista de la inspección sanitaria de Port-Bou don Antonio Alquero.

—Se encuentra gravemente enfermo, hasta el punto de haber sido viaticado, el beneficiado de la Santa Iglesia Catedral reverendo Ramón Serra cuyo alivio de seamos.

—Para coleccionar limosnas en los pueblos de esta provincia destinadas al sostenimiento del asilo de niños escrofulosos, raquíticos y ciegos pobres, establecido en Las Cortes de Sarriá (Barcelona), se ha concedido autorización a los hermanos hospitalarios de San Juan de Dios.

—Desapacible y lluvioso como el anterior fué el día de ayer.

—Se ha concedido autorización para introducir en España armas de su uso, al capitán Costa Cabral del ejército portugués.

—De nuevo trabajan las brigadas municipales en la calle de Minali para proceder a su recomposición.

—El gobernador civil de la provincia encarga la busca y captura de Baltasar Chorche Cortés, fugado de la cárcel de Alcázar de San Juan el 1.º de este mes.

—Se nos dice que, en fecha 24 de octubre próximo pasado, el señor Juez de primera instancia del distrito del Hospital de Barcelona espidió mandamiento de embargo de todo el material fijo de la línea del ferro-carril de Olot a Gerona, en méritos de una demanda de mayor cuantía sobre reivindicación de la propiedad de dicha vía férrea que don Alberto Vilanova y Domech viene instando hace tiempo contra los concesionarios de la misma y la compañía inglesa que la posee. En fecha 26 del propio mes, se llevó a cabo el expresado embargo por el escribano de esta ciudad señor Bajandas. El miércoles último se verificó un segundo embargo de todo el material móvil de la referida línea que el Juzgado encontró en la estación de Amer,

obedeciendo al nuevo mandamiento que se recibió del mencionado Juez de Barce-

lona.

—De los billetes del sorteo de los tres relojes, uno de oro, otro de plata dorada y otro de níquel que la junta de festejos de las pasadas ferias puso a la venta con objeto de arbitrar recursos, decidiendo los números premiados en el sorteo de la lotería nacional que hoy tendrá lugar en Madrid, han sobrado por no poderse vender dos talonarios que comprenden los números del 6.501 al 7.000 y 15.501 al 16.000 inclusivos.

La junta de festejos nos ruega hagamos pública esta noticia, para que llegue a conocimiento de los poseedores de billetes de la meritada lotería.

Las maniobras militares

IV

Uno de los puntos estratégicos más importantes de la montaña gerundense es Castellfullit de la Roca, por que difícilmente se puede llegar de Gerona al cuartel general carlista por otra parte que pasando por la primera de las antedichas poblaciones, pues si bien existe el mal camino que desde Bañolas se dirige a Santa Pau por San Miguel de Campmajor, es mucho más cómodo pasar por Besalú, Argelaguer y San Jaime de Llierca.

Si el brigadier Nouvilas en 1874 se hubiese dirigido al cuartel general de Savalls directamente por Castellfullit, es poco menos que cierto que se hubiera visto obligado a retroceder, no estando dicha población fortificada y guarnecida por un buen contingente de tropas obedientes a sus superiores: pero Nouvilas sabía que en Castellfullit encontraría barricadas que le impedirían el libre tránsito, y carlistas ávidos de luchar con las fuerzas que mandaba contando con la seguridad de derrotarle, principalmente por que se componían de soldados indisciplinados.

Si Nouvilas hubiese conocido el territorio que se le aconsejó siguiese para burlar la vigilancia de los carlistas, no lo habría hecho acompañado de caballería, artillería y bagajes, por no ser apropiado para dichas armas ni para lo que se llama *impedimenta*; pero esto se logra con maniobras militares que faciliten el conocimiento del país antes de que se emprenda la guerra.

Los carlistas pasábamos por todas partes porque cuando nos convenía prescindíamos de los caballos; si Nouvilas hubiese obrado del mismo modo, no me cabe la menor duda de que hubiera logrado su objeto sin ser derrotado, pues dado el caso de ser atacado, le quedaba el recurso de dirigirse a Francia. Esto hubiera sido poco honroso, pero valía más que rendirse a discreción ante un enemigo en cuyas filas militaban, entre muchos fanáticos, algunos centenares de extranjeros ávidos de pillaje, que para lograr su objeto no tenían reparo en asesinar a los heridos con tal que pudiesen apoderarse de los objetos de algún valor que poseyesen.

Para demostrar cuanta es la importancia de Castellfullit en tiempo de guerra, bastará decir que en 1465, el rey don Juan mandó que por los habitantes de dicha población no se impidiese el tránsito de vituallas en dirección al vizcondado basense ó sea al territorio en que están situados Las Presas, Mallol, San Privat, Juanetas y San Esteban de Bas, ordenándolo como sigue:

Deseando en cuanto podamos proveer al sustento de los habitantes de Bas, villa de Olot y sus parroquias que por causa de disturbios, guerras y otros infortunios experimentan mucha penuria ó escasez de viveres, y viendo que si no se llevan a dicho territorio no pueden vivir, y los que bñscan viveres por la parte de Ampurdán, Rosellón y otros lugares, al pasar por Castellfullit y otros pueblos por que han de pasar, les capturan dichos viveres y no vacilan a los dueños de ellos.... mandamos, etc. etc.

Ya anteriormente ó sea durante la guerra contra Francia en 1684, el gobernador francés de Gerona mandó al de Castellfullit, de la misma nacionalidad, que con mil trescientos hombres procediese a incendiar la villa de San Esteban de Bas pa-

ra castigar á sus habitantes por negarse á pagar la contribución que les exigían. La población principalmente mencionada en este escrito, está situada sobre un despeñadero completamente vertical cuya altura llega hasta 56 metros bañado en su base por el río Fluviá, lo cual hace más intransitable la carretera inmediata, por carecer de un puente que parece imposible se tenga la desidia de no construir apesar de ser altamente útil tanto en tiempos pacíficos como en épocas bélicas como la que tal vez se aproxima, si es cierto que don Carlos de Borbón quiere promover otra guerra civil.—X.

CONTRADICCIONES

DOLORA

I
Se halla con su amante, Rosa, á solas en su jardín, y ya su empresa amorosa iba tocando á su fin, cuando ella entre la arboleda trasluce el grupo encantado en que, en cisne transformado, ama Júpiter á Leda; y encendida de rubor, viendo el grupo repugnante, se alza, rechaza al amante, y exclama, huyendo: «¡Qué horror!»

II
Corrida del mal ejemplo, entra á rezar en un templo; mas al ver Rosa el ardor con que en el altar mayor una Virgen de Murillo besa á un niño encantador, volvió en su pecho sencillo la llama á arder del amor.

III
¿Será una ley natural, como afirma no sé quién, que por contraste fatal lleva un mal ejemplo al bien y un ejemplo bueno al mal?

RAMÓN DE CAMPOAMOR.

PARLAMENTARIDADES

Ahora que estamos á punto de abrir el periodo legislativo, es curioso conocer los usos parlamentarios de varios países. En Inglaterra los diputados se descubren al entrar, saludan al presidente, se cubren y se sientan. Solo llevan sombrero de copa. Los diputados ingleses no son citados jamás por sus nombres, sino por el distrito que representan. Les está prohibido leer periódicos en sus asientos. En el Reichstag alemán los generales

diputados deben ir de uniforme, y así asistían Bismarck y De Caprivi. Los paisanos van de chaqué ó redingot, como en Viena. En esta capital no hay tribuna, y cuando un diputado habla, los demás, para oírle mejor, se agrupan delante de él.

El traje entre los diputados de los Estados Unidos es cosa baladí y también el orden durante las sesiones.

El Congreso americano es en esto una excepción y hay allí cada culebra que estremece, pero no llegan á pegarse.

Los Parlamentos de Bélgica, Italia y Portugal son casi iguales á nuestro Congreso.

En Suecia y Noruega hay siempre gran calma en las sesiones.

Una particularidad del Parlamento dinamarqués, es que el gobierno no dimite aunque sea cien veces derrotado en las sesiones.

Entérese el señor Sagasta y vea en qué consiste tan dulce costumbre.

Y nacionalicela luego.

Cómo nació el «Fausto»

Almas poéticas que conmovéis escuchando las sublimes armonías del Fausto de Gounod, leed y horrorizaos.

León Carvalho, el célebre empresario que durante algunos años fué director de la Opera de París, está publicando sus Memorias en *Le Matin*. En el último capítulo que ha escrito, narra en los términos siguientes el nacimiento de la famosa ópera:

«Mis relaciones con Gounod datan de 1854.

El maestro había escrito ya *Sapho* para la Opera y los coros de *Ulises* para el Teatro Francés, cuando una noche tuve ocasión de volver á verle en el Teatro Lírico, del que era yo empresario.

Se estrenaba la *Reina Topacio*, que fué un gran triunfo para Massé. Gounod había venido á entre bastidores para felicitar al amigo á quien quería y al compañero cuyo talento admiraba. Al acabarse la representación nos encontramos un momento solos, y cediendo á una intuición repentina le dije:

—¿Por qué no escribe V. una obra para nuestro teatro?

—No deseo otra cosa. ¿Hay libreto?

—Libreto precisamente, no; pero asunto, sí.

—¿Cuál es?

—*Fausto*.

—¡Fausto!—esciamó Gounod cogiendo

se la barriga con ambas manos y pegando un salto.—Hace diez años que lo llevo en el vientre.

—Pues á parirlo.

Y Gounod parió, en colaboración, primero con Barbier y después con Michel Carré, que había hecho ya otro *Fausto* para el teatro de Gymnase.

No tardaron los poetas en componer el libro; pero era tan voluminoso, que viéndole me quedé aterrado.

—¿Han caído ustedes en la cuenta de que trabajan para el Teatro Lírico?—les dije.—Cuando esto se llamaba Teatro Histórico se daban obras cuya representación duraba dos noches. Pero ahora no se estila eso y habrá que representar el *Fausto* en una sola noche, de siete á doce.

—No importa—contestó Gounod lleno de ardor juvenil,—escribiré la partitura entera con arreglo al manuscrito y luego cortaremos.

Y así se hizo.

El año 1857 estaba disponiéndose todo para el estreno, cuando avisaron que otro teatro, el de la Porte Saint Martin iba á dar de seguida otro *Fausto*, arreglado nada menos que por Emery, entonces en toda su boga.

Hubo que aplazar la presentación del de Gounod.

Esté se estrenó dos años después, tras de mil dificultades, porque temía la censura que la escena de la catedral provocase reclamaciones de la Santa Sede. El público acogió con tanta frialdad la obra, que el empresario mandó á la *claque* que no aplaudiese, para no provocar un conflicto. A la gente le parecía poco inteligible la música de *Fausto*, y á Gounod le costó trabajo encontrar un editor que le diese 6.000 francos por la partitura. Esta lleva ya producido medio millón de francos al comprador, y no hace mucho se celebró su milésima representación en París.

Las almas poéticas creerán que esta pérdida de una fortuna fué justo castigo á Gounod por la grosería de sus sentimientos artísticos al decir que llevaba en la tripa las melodías sublimes de *Fausto*.

CHARADA

Monosilabo es primera,
mi tercera es musical,
monosilabo segunda,
y valiente mi total.
Se juega con dos tercera;
se canta con prima tres;
mi prima dos tres pelea,
y mi todo heroico es

G. Serrot.

(La solución en el número próximo.)

Solución á la charada anterior
GEOGRAFIA

Sección Comercial

Cierre de Bolsa de Barcelona.

Interior.	72'82
Exterior.	82'67
Coloniales.	00'00
Nortes.	31'65
Francias.	26'00
Orenses.	00'00
Amortizable.	80'62
Cubas viejas.	110'50
Cubas nuevas.	99'25
Obligaciones, Francias 6 p. %	96'00
Id. Id. 3 p. %	53'87
Obligaciones no hipotecarias.	87'75

Paris.

Exterior.	72'34
Acciones F. C. Norte España.	131'00

Giros

Paris.	14'70
--------	-------

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.— Agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Andrés Avelino, confesor.
CUARENTA HORAS
En la iglesia de las Siervas de San José.

TELEGRAMAS

MADRID, 9.—Surgirán seguramente dificultades con el señor Abarzuza acerca de la distribución de los altos cargos, en lo relativo á las reformas de Cuba, y en la cuestión arancelaria tampoco existe completo acuerdo.
Ha regresado á Cádiz el «Conde de Venadito», después de haber visitado nuestras posesiones en Ceuta.
Ha mejorado algo el señor Balaguer. El doctor Mariani espera salvarle.
Telegrafian de Tanager que la misión del representante inglés Mr. Satow, en Marruecos es importantísima, suponiéndose que reproducirá la cuestión del consulado de Fez.
Aseguran también que Inglaterra ha ofrecido á Marruecos su protección para resolver los asuntos que actualmente pesan sobre dicho imperio.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

La FUERZA
PARA RESISTIR LAS ENFERMEDADES Y PARA SUBYUGAR LAS DOLENCIAS CRÓNICAS, HEREDITARIAS Ó ADQUIRIDAS SE OBTIENE CON EL USO DE LA EMULSION SCOTT

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.
CURA TODAS LAS ENFERMEDADES RESULTANTES DE LA POBREZA DE LA SANGRE Y DE LA EXTENUACIÓN.
CUIDADO CON LAS IMITACIONES.
Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas.
Preparada por SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.
De venta en todas las farmacias y droguerías.

toda por vosotros, si fuera necesario. Pero dejemos á un lado discusiones inútiles por ahora. Obras á la sazón se necesitan, que no palabras. Te encargo á nuestro querido Alfredo. Yo velaré por Mercedes Bustamante, cuyo estado me causa mucha alarma.
—¿Acaso peligrará su vida?—preguntó con interés Antonio Pérez.
—Tal vez ya no. Pero ha pasado por momentos supremos. Cuando tuvo noticia exacta de lo que ocurre, fué víctima de la exaltación más frenética, cayendo despues en un abatimiento aterrador; de uno á otro extremo ha pasado algunos días, y ayer estuvo algo tranquila; mas aparece como presa de ese aturdimiento que nos sobrecoge al despegar de un sueño dolorosísimo.
Pérez se retorció las manos con desesperación, y poniéndose en pié manifestó á Daniel que le acompañaría en su carruaje hasta el palacio del banquero.
Así se hizo, en efecto; y cuando hubieron llegado á las puertas de la soberbia mansión en que moraba la prometida de San Jnan, Pérez se dirigió en busca de éste, mientras el sacerdote subía los marmóreos escalones del

palacio de Mercedes con gran lentitud, como si quisiera retardar los momentos de ver á la joven infortunada.
Tan pronto como los criados percibieron á Daniel, avisaron á la doncella favorita de Mercedes, que condujo á aquél á la habitación en que la joven se encontraba. Era el gabinete en que Alfredo, por vez primera, estampó un beso en su frente immaculada.
Hallase la encantadora virgen vestida de negro, con los ojos llorosos y el cabello en desorden. Para dar idea de aquel hermoso rostro, remitiremos á nuestros lectores á la contemplación de esas bellísimas Dolorosas, obra de los grandes maestros, cuyo místico semblante respira amargura infinita.
No bien había Acebedo pisado los umbrales de la estancia, Mercedes corrió hácia él, preguntándole con afán:
—¿Le habéis visto?
—¿A quién?—contestó con fingida naturalidad el sacerdote.
—¿A quién ha de ser? ¡Dios mio!... A Alfredo... ¿Pues aliento yo sino para ese hombre?
—Mercedes...—dijo el sacerdote con dul-

mujer se interpone en mi camino... y me roba la dicha...—exclamaba con frenesí Mercedes.—¡Maldita!... ¡Maldita!... ¡Maldita!...
—Por Dios, hija mía. No es este el lenguaje de una mujer cristiana. Las circunstancias arrojan al que fué vuestro prometido en brazos de otra mujer. ¿Qué adelantareis con maldecir y alentar una pasión que ya no puede ser legítima? ¿Qué os prometéis de esos delirios? La locura, ó una muerte desesperada. Es preciso vivir, siquiera por vuestro anciano padre.
—¡Ay!...—exclamó Mercedes con acento doloroso.—¿Qué vejez para mi padre! ¿Qué porvenir para mí!
—El tiempo—insistió Acebedo—mitiga los más crueles dolores. La oración, hija mía, la lectura de los libros santos, la contemplación de la vida de la mujer mas pura y más infortunada, de la madre de Cristo, os darán, en breve espacio, una calma relativa. Es, sin embargo, forzoso que hagáis por vuestra parte todo lo posible para realizar lo que os indico. Apartad de vuestra vista todos aquellos objetos que os traigan el recuerdo de Alfredo. No leáis sus novelas, no miréis su retrato, no ten-

VINO DE BUGEAUD

TÓNICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta é impide el endurecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman bajo el nombre de VINO de BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable á la par, recomendado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial á los convalecientes, á los niños débiles, á las mujeres delicadas y á los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS. Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas. VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C^a, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

NUEVA MÁQUINA DE VAPOR

Sistema COMPOUND

Gran regularidad—Consumo reducido—Fácil manejo y seguridad en el funcionamiento.

NUEVA CALDERA DE VAPOR

SISTEMA DE HERVIDORES MÚLTIPLES

Seguridad completa para trabajar á altas presiones—Gran rendimiento y rapidez en la producción de vapor—Transporte y conservación fáciles. Se construyen en los talleres.

Nuevo Vulcano

de la SOCIEDAD NAVEGACION E INDUSTRIA. Para referencias y demás datos, dirigirse al Administrador de la Navegación é Industria—BARCELONA.

Pastillas Pectorales

DEL DOCTOR FERRER

Preparadas por el DOCTOR TREMOLS

CURAN LA TOS continua y la periódica que se suele manifestar con más insistencia en los cambios bruscos de temperatura, obrando como pectoral, anéptico, seca, pertinaz, aguda ó crónica, suavizan la tirantez de los érganos que comunican con los pulmones, evitando así los ataques violentos de dicha afección. **CURAN LA TOS** húmeda ó de expectoración que produce opresión al pecho, fatiga y dificultades en la respiración, así la bronquial como la pulmonar, y la laringea, etc. **CURAN LA TOS** catarral ó de constipado, en la cual son rapidísimos los efectos de dichas pastillas, cuyo sabor al mismo tiempo es muy agradable.

Deposítarios: Sres. VICENTE FERRER Y C^a—Barcelona. De venta: Principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Pectoral de Cereza

del Dr. AYER

NO TIENE IGUAL

PARA LA CURACIÓN RÁPIDA DE

Resfriados, Tos, Gripe, Y MAL DE GARGANTA.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, Mal de Garganta, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

CAPSULAS DÍPTICAS

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DEL HIGADO DE BACALAO

DEL DR PIZA

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 40 reales frasco; 12 frascos 36 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de Vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosis. En París, Casa J. FERRER, P^o 102, rue Richelieu, S^o de BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

SÁNDALO CLIN

Las CÁPSULAS de SÁNDALO del Dr CLIN, se emplean con el mayor éxito en las enfermedades de las vías urinarias, curando rápidamente las Purgaciones antiguas ó recientes, la Blenorragia, la Nefritis, la Cistitis del cuello, el Catarro vesical, etc.

DOSIS: 9 Á 12 CÁPSULAS DIARIAS.

Exíjase el Verdadero SÁNDALO CLIN de la Casa Clin y C^a de París. HÁLLASE EN LAS PRINCIPALES DROGUERÍAS Y BOTICAS.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

—Imitad á las mujeres fuertes de la Escritura.
—¡Aquéllas estaban sostenidas por el espíritu de Dios!
—Tampoco os faltará á vos si imploráis con fe que os cobije bajo el manto de su inagotable misericordia.
—Ya lo hago, Acebedo. Y en vez de invocar á Dios, mis labios pronuncian involuntariamente el nombre de Alfredo de San Juan; y sin que mi voluntad sea bastante poderosa á detener el vuelo de la imaginación, ya me lo represento cuando por vez primera le ví en el desafío, hermoso en medio de aquella escena de sangre; ya se me aparece cuando salía en el teatro á recibir una ovación entusiasta, circundado de los resplandores de la gloria, y ya le veo cerca de mí, cuando entraba en este mismo gabinete despues de los horrores del combate. Yo soñaba con ese hombre, y pretendía eclipsar á todas las mujeres en belleza, para ofrecérsela sin tasa. Yo forjaba multitud de proyectos para hacerle agradable la vida del hogar; y, bañada mi alma en sentimiento purísimo, habia emprendido la santa obra de redimirle por el amor. Otra

zura.—Tan solo teniendo en cuenta vuestro dolor se os puede dispensar ese lenguaje.
—Ese lenguaje...—decía aquella como hablando consigo misma.
Y despues añadió, dirigiéndose á Daniel:
—¿Y quién tiene derecho á impedir que yo ame á ese hombre hasta en la eternidad? Este amor es santo. Seguramente no lo sentirán los ángeles tan puro.
—Os ciega la soberbia, hija mía. Podéis y debéis amar á Alfredo, como á los demás de vuestros semejantes; pero no de otra manera. Por más que creáis en la pureza de ese afecto dada la imperfección de la naturaleza humana, bien pronto degeneraría en pasión criminal, que Dios condena. Alfredo está unido á otra por lazo indisoluble y en cumplimiento de un gran deber. Es víctima de sus pasados errores. Desgraciado más, que culpable, según la noticia que tenéis de los sucesos. Es á todo trance necesario que os acostumbréis á la triste idea de que le habéis perdido para siempre.
—No puedo, Daniel—decía la joven entre raudales de llanto, y llevándose al corazón ambas manos.

busque á la hermana de Alfredo?—manifestó el sacerdote.—Pondrás, aunque emplees gran discreción; á ciertas personas en antecedentes que deben ignorar.
—Tal vez sea cierto—dijo Antonio.—Pero entonces, ¿para qué me has llamado?
—Para que vayas previniendo á San Juan. Nuestra misión es grande, amigo Antonio, llevando un lenitivo á los dolores que sufren personas para nosotros tan queridas. Vete á casa de Alfredo. Yo no quiero verle hasta que pueda decirle que el estado de Mercedes Bustamante, es, relativamente, satisfactorio.
—¡Pobre joven!—dijo Pérez.—¿Y como se halla? Yo no tengo valor para verla. Mi corazón no tiembla ante la muerte; y, sin embargo, me faltan fuerzas para ver esa pobre niña víctima de sucesos que ella no ha provocado.
—¡Qué quieres, Antonio! ¡Esas son las consecuencias de una vida de extravíos! La conducta desarreglada de Alfredo es la fuente de tanta desdicha.
—¡Severo estás, Acebedo!—dijo Pérez.
—Lo estará siempre el sacerdote contra el error y el vicio. El amigo verterá su sangre